

SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



SECRETARIO



Desde el piso de remates

MARICARMEN CORTÉS

milcarmencm@gmail.com
Twitter: @mcmaricarmen

Avanza equidad de género en Banxico, retrocede en SHCP

Tanto Irene Espinosa como Vanessa Rubio fueron sustituidas por hombres.

El presidente **Enrique Peña Nieto** finalmente se decidió a romper el Club de Toby en el Banco de México, y propuso a la Comisión Permanente el nombramiento de **Irene Espinosa**, quien era tesorera de la Federación desde 2009, como la primera mujer subgobernadora del Banco de México. Sin lugar a dudas, es una muy buena noticia y se da por un hecho que **Espinosa** será aprobada en el Congreso, porque cumple con los requisitos para llegar al Banco Central y tiene una gran experiencia en el sector financiero.

El problema es que en materia de equidad de género en este sexenio se avanza a ritmo de aquimichú, un pasito para adelante y dos para atrás, porque en la Secretaría de Hacienda tanto **Irene Espinosa** como **Vanessa Rubio**, quien renunció a la Subsecretaría de Hacienda para incorporarse al equipo de **José Antonio Meade**, fueron sustituidas por hombres.

Vanessa Rubio fue la primera mujer en la historia de la SHCP en ser nombrada subsecretaria, y renunció sin que se haya aprobado aún la Ley Fintech en la Cámara de Diputados. Si bien es cierto que la Ley Fintech fue elaborada por un equipo de la Secretaría de Hacienda, CNBV y Banco de México, ella fue la coordinadora.

Se propone como nuevo subsecretario de Hacienda a **Miguel Messmacher**, quien en pleno pleito con el gobernador de Chihuahua, **Javier Corral** —¿será por eso?—, renunció como subsecretario de Ingresos y fue sustituido por **Alberto Torres García**, quien es el titular de la Unidad de Crédito Público.

Por cierto que, entre los nombramientos en Hacienda — todos hombres—, sorprendió el de **Juan Pablo Newman**, quien deja la dirección de Finanzas de Pemex, donde realizó una extraordinaria labor junto con **José Antonio González Anaya**, y ahora será el nuevo titular de la Unidad de Crédito Público.

CONCAMIN: LOS TRES CANDIDATOS SIGUEN EN LA CONTIENDA

Los tres aspirantes a suceder a **Manuel Herrera** como presidente de la Concamin, **Rodrigo Alpizar**, **Francisco Cervantes** y **Gustavo Arballo**, recibieron el suficiente número de cartas de Cámaras industriales que les permite continuar en la contienda y así fueron notificados por el Comité de Elección que integran **Alfonso Pandal**, **Rafael Zaga**, **Jesús Ceballos** y **José Manuel Urreta**. El próximo jueves 25 presentarán su propuesta de trabajo ante el Comité Ejecutivo y se abrirá un periodo de 15 días para que las Cámaras voten.

El nombramiento de Irene Espinosa será aprobado en el Congreso, porque cumple con los requisitos para llegar al Banco Central.

El próximo jueves 25 presentarán su propuesta de trabajo ante el Comité Ejecutivo y se abrirá un periodo de 15 días para que las Cámaras voten.

INICIÓ 6ª RONDA CON SHUTDOWN

La Sexta Ronda de negociaciones del TLCAN inició ayer en Montreal, Canadá, con una reunión previa de los equipos técnicos y con un *shutdown* o cierre parcial de operaciones en el gobierno de **Donald Trump**, quien no pudo festejar su 1er año de gobierno ante la falta de acuerdos en el Senado para el presupuesto de 2018. La oficina comercial de Estados Unidos, USTR, está entre las oficinas cerradas por el *shutdown* y se espera en el arranque un menor número de funcionarios en los equipos técnicos. Mañana inicia la ronda ministerial y para entonces se anticipa que ya habrá un acuerdo en el Senado que alargue las negociaciones presupuestarias tres semanas más.

SENASICA: AUMENTARÁN EXPORTACIONES DE CERDO

El premio Naranja Dulce es para el titular de Sagarpa, **José Calzada**, y para **Enrique Sánchez Cruz**, titular del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), porque junto con los productores de cerdo mexicano lograron que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos reconociera a México como un país libre de fiebre porcina clásica. Se abren las puertas para un incremento de la exportación de cerdo mexicano a EU. Anteriormente, Estados Unidos sólo reconocía a siete plantas TIF como libres de fiebre porcina y eran las únicas que podían exportar, ahora podrán hacerlo las 49 plantas del país.

BANSEFI, EXPLICACIÓN INCOMPLETA

El premio Limón Agrio es para **Virgilio Andrade**, director de Bansefi, quien culpó a las prisas en las irregularidades en la entrega de tarjetas para damnificados por los sismos de septiembre. En realidad es una falla administrativa de Bansefi, que ni siquiera fue detectada por el banco, sino por la CNBV; y tampoco es válido argumentar que hubo prisa, porque los recursos se entregaron a cuentagotas. **Andrade** asegura que no hay quebranto para Bansefi, pero habrá que esperar a que concluya la investigación de la acéfala CNBV.